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Eventos e novidades são apresentados no 29º Veiling Market
A Cooperativa Veiling 

espera que os produtores 
negociem cerca de 60% 
de seus cultivos antecipa-
damente. Os produtores, 
com base no histórico das 
edições anteriores, espe-
ram vender entre 70% e 
90% da produção, que ain-
da está em cultivo. O Dia 
das Mães (15%) e o Dia dos 
Namorados (10%), jun-
tos, representam ¼ das 
vendas anuais do setor. 
Breeders (empresas que 
fazem os melhoramentos 
genéticos), apresentam 
as “Flores do Futuro” no 
evento. Uma nova varie-
dade pode levar de sete a 
10 anos para ser desen-
volvida e chegar ao merca-
do consumidor. No entan-
to, quando são inseridas 
em um novo país, são de 
dois a três anos para os 
testes climatológicos, por 
exemplo, até que possam 
ser comercializadas.

Um recente estudo 
feito por pesquisadores 
da Agência Paulista de 
Tecnologia dos Agro-
negócios – APTA e da 
Embrapa Meio Ambi-
ente, parte do projeto 

“Melhorando o mane-
jo da pastagem como 
“solução baseada na 
natureza” para seques-
tro de carbono no solo, 
financiado pela Shell e 
Fapesp, contribuiu para 

entender como a mu-
dança do uso da terra 
impacta os estoques de 
carbono (C) do solo no 
Brasil e sua relação com 
as mudanças climáticas 
globais. 

A Prefeitura de Holam-
bra publicou nesta segun-
da-feira, dia 10 de março, 
edital de processo suple-
mentar de escolha de 2 
conselheiros tutelares e 5 
suplentes para atuação no 
município. Os interessados 
devem fazer a inscrição, 
gratuita, entre os dias 11 e 31 
de março por meio do por-
tal da Prefeitura, em www.
holambra.sp.gov.br, na aba 
de Serviços, em “Eleições 
do Conselho Tutelar”, ou 
presencialmente, no Centro 
de Referência da Assistên-
cia Social, o CRAS.

A Prefeitura de Ho-
lambra, por meio do 
Departamento Muni-
cipal de Serviços Públi-
cos, irá realizar entre 
os dias 17 e 22 de março 
nova etapa da Opera-

ção Cata-bagulho, para 
coleta de móveis dani-
ficados, pneus velhos e 
restos de poda.

D e  a c o r d o  c o m  o 
diretor municipal da 
pasta, Luciano Alen-

car, os itens devem ser 
descartados na frente 
das residências pelos 
moradores antes das 
7h30, de acordo com o 
cronograma de bairros 
(ver abaixo). Pág  7.
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Mudança de uso da terra impacta no 
carbono do solo

Holambra 
inicia processo 

de escolha 
para novos 

Conselheiros 
Tutelares e 
suplentes

Instalação dos hidrômetros na fachada dos imóveis 
traz facilidade no acesso para leituras e manutenções

Prefeitura entrega uniforme escolar para 
estudantes da rede

Prefeitura promove nova etapa da 
Operação Cata-bagulho entre os dias 17 e 

21 de março
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A Prefeitura de Hol-
ambra realizou nes-
ta terça-feira, dia 11 de 
março, a distribuição de 
uniforme escolar aos cer-
ca de 2,3 mil alunos da 
rede pública municipal de 

ensino. Cada estudante, 
da Educação Infantil à 
Educação de Jovens e 
Adultos (EJA), irá rece-
ber, durante o horário 
das aulas, um kit com-
posto por uma calça, uma 

jaqueta, três camisetas e 
dois shorts ou shorts-sa-
ia. São itens novos, ent-
regues gratuitamente e 
que carregam as cores da 
bandeira da cidade.
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O preocupante recorde de afastamentos de 
trabalhadores por ansiedade e depressão no Brasil

Brain rot: um alerta para a infância

O s  n ú m e r o s  s ã o 
alarmantes: milhares 
de trabalhadores bra-
si le iros  estão sendo 
afastados por trans-
tornos mentais como 
ansiedade e depressão. 
Empresas e profission-
ais enfrentam uma re-
alidade preocupante, 
principalmente no pós 
pandemia da Covid-19, 
que impacta não ape-
nas a saúde dos tra-
balhadores, mas tam-
bém a economia.

Somente em 2024, 
o INSS concedeu quase 
500 mil benefícios por 
i n c a p a c i d a d e  t e m -
porária, seja por aci-
dentes de trabalho ou 
pelo  auxí l io-doença 
comum. Esse número 
representa um aumen-
to de 68% em relação a 
2023. Cada afastamen-
to durou, em média, 
três meses, com os tra-

balhadores recebendo 
cerca de R$ 1,9 mil por 
mês, o que gerou um 
impacto financeiro es-
timado em mais de R$ 
3 bilhões.

Além de afetar di-
retamente a vida dos 
t r a b a l h a d o re s ,  e s s e 
cenário levanta debates 
sobre direitos previ-
denciários, legislação 
trabalhista e a respons-
abilidade das empresas 
na promoção da saúde 
mental no ambiente de 
trabalho.

O s  e s t a d o s  c o m 
maior número abso-
l u t o  d e  a f a s t a m e n -
tos foram São Paulo, 
Minas Gerais e Rio de 
Janeiro. No entanto, 
quando considerada a 
proporção em relação 
à população, Distrito 
Federal, Santa Cata-

rina e Rio Grande do 
Sul lideram os índices. 
No caso do Rio Grande 
do Sul,  as  tragédias 
c l imáticas  de  2024, 
como as enchentes que 
desalojaram milhares 
de pessoas, podem ter 
contribuído para o au-
mento dos afastamen-
tos  por  t ranstornos 
mentais.

Nesse contexto, é 
essencial que os tra-
balhadores reconheçam 
os sinais de um ambi-
ente de trabalho abu-
sivo, um dos grandes 
r e s p o n s á v e i s  p e l o 
adoecimento mental. 
Pressão excessiva, falta 
de apoio, sobrecarga 
de tarefas e desvalori-
zação constante podem 
levar ao esgotamento 
físico e emocional, au-
mentando os casos de 
ansiedade e depressão.

A m b i e n t e s  a b u -
sivos também podem 
se manifestar por meio 
de assédio moral, me-
t a s  i n a l c a n ç á v e i s  e 
cobranças despropor-
cionais ,  cr iando um 
clima de medo e in-
stabilidade. Empresas 
que  neg l igenc iam a 
saúde mental de seus 
funcionários não ape-
nas comprometem o 
bem-estar  individu-
al ,  mas também en-
frentam consequências 
como queda na produ-
tividade e aumento nos 
afastamentos.

D i a n t e  d e s s e 
cenário, é fundamental 
que os trabalhadores 
e s t e j a m  c i e n t e s  d e 
seus  dire i tos  previ-
denciários e trabalhis-
tas. Benefícios como 
o auxílio-doença são 
so luções  pal ia t ivas , 

garantindo suporte fi-
nanceiro temporário 
durante a recuperação, 
mas não substituem a 
necessidade de mel-
h o r e s  c o n d i ç õ e s  d e 
trabalho para evitar 
novos afastamentos. 
Em alguns casos  de 
depressão e doenças 
mentais os segurados 
do Instituto Nacion-
al  do  Seguro  Socia l 
(INSS) podem garantir 
a  aposentadoria por 
invalidez, caso este-
jam permanentemente 
incapacitadas para o 
trabalho. Para ter di-
rei to  aos  benef íc ios 
p r e v i d e n c i á r i o s ,  é 
necessário apresentar 
um laudo médico que 
comprove a existência 
da doença mental e a 
incapacidade para o 
trabalho.

A cr ise  de  saúde 

mental no Brasil ex-
ige atenção urgente, 
com foco na prevenção, 
s u p o r t e  a o s  t r a -
balhadores e respons-
abilidade compartil-
hada entre governo, 
empresas e sociedade. 
A dignidade profission-
al importa. Além disso, 
direitos como jornada 
de trabalho adequada, 
pausas obrigatórias, 
medidas de segurança 
e proteção contra as-
sédio são fundamen-
tais para um ambiente 
profissional saudável. 
A promoção da saúde 
mental  deve ser  um 
compromisso de toda 
a sociedade.

*Simone Lopes é 
advogada especialis-
ta em Direito Previ-
denciário e sócia do 
escritório Lopes Mal-
donado Advogados

2025, Ano Internacional das Cooperativas: 
motivações e implicações

“As  cooperat ivas 
estão presentes em co-
munidades grandes e 
menores, lutando con-
tra a pobreza e a ex-
clusão social, e demon-
stram a importância 
da  cooperação  para 
solucionar problemas 
mundiais.”

(Organização das 
Nações Unidas - ONU)

Ênio Meinen, autor 
de  “Cooperat iv ismo 
financeiro na década 
de 2020: sem filtros! 
( C o n f e b r a s ,  3 ª  e d . 
2023)”  e  diretor  de 
Coordenação Sistêmi-
ca, Sustentabilidade e 
Relações Institucionais 
do Sicoob

Março de 2025 - 
Reconhecendo as con-
tribuições e o potencial 
do movimento para a 
edificação de um mun-
do melhor, a Organi-
zação das Nações Uni-
das (ONU), depois de 
2012, novamente con-
templou o cooperativ-
ismo em seu calendário 
relevante, instituindo, 
em 2025, o segundo 
Ano Internacional das 
Cooperativas.

A iniciativa, ao dar 
visibilidade especial ao 
setor – que, por meio 
de 3 milhões de enti-
dades, mobiliza mais 
de 1 bilhão de membros 
e emprega 280 milhões 
de trabalhadores nos 
cinco continentes –, 
lança luz sobre a sua 
repercussão na econo-
m i a ;  n a  i n c l u s ã o  e 
justiça sociais; na sus-
tentabilidade e na re-
dução da desigualdade, 
dimensões que, entre 
outras, convergem para 
a paz social, desígnio 
maior da ONU.

Ênio Meinen,  di-
retor de Coordenação 
Sistêmica, Sustentab-
ilidade e Relações In-
stitucionais do Sicoob

Trata-se de mar-
co significativo para o 
segmento, dado que o 
debate em escala global 
cria atmosfera propícia 
à renovação e vertical-
ização de incentivos e 
a novas adesões a for-
talecerem esse modelo 

de empreendedorismo 
colet ivo no Brasi l  e 
no mundo. Apesar dos 
avanços já alcançados 
dentro e fora do país – 
que não são poucos –, 
há espaço substantivo 
para que o movimento 
ampl ie  seu  impacto 
positivo nas dimensões 
socioeconômica, am-
bienta l ,  c l imát ica  e 
de governança (neste 
particular,  lembran-
do do mês internacio-
nal  da  mulher ,  com 
a necessária ênfase à 
equidade de gênero) 
e, sob tal perspectiva, 
credencie-se a novos 
estímulos perante os 
governos locais.

Entre as matérias 
que deverão compor a 
pauta cooperativista 
estão:

Defesa e Ampliação 
de Políticas Públicas 
para Cooperativas

No Brasi l ,  a  ma-
nutenção, para alguns 
ramos, e a intensifi-
cação, para outros, do 
modelo regulatório fa-
vorável é essencial para 
ascender o protago-
nismo do setor. Com a 
Conferência das Nações 
Unidas sobre Mudança 
do Clima (COP30) no 
horizonte, o coopera-
tivismo pode acentuar 
suas contribuições em 
áreas como finanças 
sustentáveis, mercado 
de carbono, transição 
energética e economia 
circular.

 
Fortalecimento da 

Educação Cooperativa 
e Financeira

A inserção da ed-
ucação cooperativa e 
financeira nos currícu-
los escolares e univer-
sitários tem-se tornado 
uma necessidade social 
inadiável, sendo fun-
damental para formar, 
desde logo, pessoas en-
gajadas com o propósi-
to cooperativista e con-
scientes de suas possi-
bilidades financeiras.

 
F o m e n t o  à  I n -

ovação e Digitalização 
no Cooperativismo

O avanço da tec-
n o l o g i a  d e s c o r t i n a 

um campo extenso de 
oportunidades  para 
e s t e n d e r  o s  e f e i t o s 
cooperativistas. A in-
dução ao uso de plata-
formas digitais tende 
a melhorar a eficiên-
cia das cooperativas e 
torná-las ainda mais 
competitivas nos seus 
respectivos mercados. 
O caminho aqui é im-
pulsionar ambientes 
propícios à inovação 
e à adoção de novas 
tecnologias; é escolher 
ir até onde outras in-
stituições não foram. 
Ademais, a inclusão fi-
nanceira deve ser uma 
prioridade entre os ob-
jetivos das coopera-
tivas, garantindo que 
indivíduos e comuni-
dades hoje sem acesso 
facilitado e adequado 
a serviços financeiros 
possam se beneficiar 
dessas prerrogativas.

 
Compromisso com 

a Sustentabilidade e a 
COP30

Programada para 
ocorrer  no Brasi l ,  a 
COP30 será palco da 
eleição e reafirmação 
de importantes dire-
trizes globais para o 
enfrentamento da crise 
climática. Em razão de 
sua essência, o cooper-
ativismo desempenha 
papel crucial nesse de-
bate. As cooperativas 
devem expandir suas 
operações em defesa 
do clima, voltadas a 
energias renováveis e 
à agricultura e pecuária 
sustentáveis, além de 
contribuir ativamente 
com propostas para a 
agenda cl imática da 
Conferência  e  d ire-
cionadas a outras di-
mensões do tripé ESG.

Em síntese, o foco 
d a s  a t e n ç õ e s  h á  d e 
a p o n t a r  p a r a  c i n c o 
grandes temas a mere-
cerem abordagem con-
junta  entre  o  movi-
mento, órgãos oficiais, 
instituições civis e a 
sociedade em geral: 1º) 
legislação, políticas e 
instituições de apoio às 
cooperativas; 2º) edu-
cação e capacitação; 
3º) cultura cooperati-

va; 4º) financiamento 
e finanças e 5º) redes 
e parcerias.

A  p a r  d e  m u i t a s 
outras ações voltadas 
ao interesse social, e 
de estar em centenas de 
localidades onde não 
há outra instituição 
presente, promovendo 
a prosperidade e a ci-
dadania financeira, o 
cooperativismo finan-
ceiro brasileiro passa a 
dar a sua contribuição 
direta no âmbito do 
Círculo de Liderança de 
Cooperativas e Mútu-
as (CM50) da Aliança 
Cooperativa Interna-
cional  (ACI) ,  fórum 
que tenho a honra de 
integrar com a chance-
la da Organização das 
Cooperativas Brasilei-
ras (OCB) e o endosso 
da ACI-Américas.

 
F o r m a d o  p o r  5 0 

l íderes  advindos  da 
geografia e da demogra-
fia universais do coop-
erat iv ismo,  o  grupo 
está à frente da missão 
de articular medidas 
concretas para tornar 
ainda mais efetiva a 
ação cooperativista em 
todo o Globo. Entre os 
principais objetivos do 
CM50, cujos resultados 
serão anunciados em 
novembro próximo em 
Doha, no Catar, duran-
te a Segunda Cúpula 
Social Mundial (WSS), 
convocada pela ONU, 
estão:

*  I n f l u e n c i a r 
p o l í t i c a s  p ú b l i c a s 
globais para reforçar 
o  papel  das cooper-
ativas no combate à 
pobreza, na redução 
das desigualdades e 
promoção da inclusão 
social.

* Criar um plano de 
compromisso de cinco 
anos, com diretrizes 
claras para a expansão 
do cooperativismo em 
diferentes campos.

* Apoiar e incenti-
var o poder público a 
adotar políticas de fo-
mento ao setor, seguin-
do exemplos como o do 
Reino Unido, que busca 
dobrar o tamanho do 
seu setor cooperativo.

Vale ressaltar que 
atuação das nossas co-
operativas financeiras 
e  entidades coirmãs 
dos demais ramos, con-
junto do qual provém 
11% de toda riqueza 
produzida no país, re-
força a importância do 
cooperativismo bra-
si le iro  nos  cenários 
doméstico e internacio-
nal, reunindo todas as 
condições para dar re-
spostas mais expressiv-
as aos desafios globais.

Para concluir, a vel-
ha máxima do bônus 
que carrega ônus equiv-
alente: a celebração, do 
lado cooperativo, im-
plica responsabilidade 
em correspondente es-
cala, uma vez que se 

elevará a expectativa 
da instituição promo-
tora e  dos governos 
apoiadores, bem como 
da própria sociedade 
– doravante mais bem 
informada –, sobre as 
entregas cooperativ-
istas.

Como retribuição, 
portanto, e em fideli-
dade ao lema proclama-
tivo, cabe aos líderes, 
sobretudo, e demais 
atores do movimento 
assumirem comprom-
issos firmes e adotarem 
atitudes transforma-
doras a consagrarem o 
cooperativismo como 
solução vanguardista 
e de referência na con-
strução de um mundo 
melhor.

A ESCOLA

A escola é um lar coletivo 
onde vamos aprender. 

O professor merece respeito,
vamos sempre obedecer.

Obedecendo e sendo educado, 
nada temos a perder, 

pois todo sábio é calado 
para o tolo aparecer.

A professora é a mãe 
dos livros e do saber. 

Quem não busca esse campo
morre leso sem crescer.

Eu cresci e aprendi. 
Tive um Mestre como espelho. 

Continuo aprendendo
com o Mestre do Evangelho.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Jardineiro da 
Alma, volume 1, da coleção Mensagens de fé (edito-
raoartifice.com.br), em homenagem ao Dia da Escola, 
que se comemora em 15 de março. Todos os livros do 

autor são filantrópicos.
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CONSELHO TUTELAR: 

Prefeitura publicou edital de processo suplementar de escolha de 2 conselheiros tutelares e 5 suplentes para atuação no município

De Santo Antônio de 
Posse

A Prefeitura Muni-
cipal de Santo Antônio 
de Posse iniciou nes-
ta segunda-feira, 10 
de março, as obras do 
Pronto-Socorro Avan-
çado, localizado na 
região central do mu-
nicípio. Com uma área 
total de 2 mil m², dis-

tribuídos em dois pi-
sos, o novo espaço tem 
como objetivo ampliar 
e melhorar o atendi-
mento à população, 
proporcionando mais 
estrutura e qualidade 
nos serviços de saúde.

No projeto, o piso 
térreo será destinado 
ao funcionamento do 
Pronto-Socorro Avan-

çado, contando com 
recepção, consultó-
rios, salas para exames 
e procedimentos, além 
de espaços para urgên-
cia e emergência. Já o 
piso superior será re-
servado para futuras 
ampliações, de acor-
do com a demanda do 
município.

Essa é a quarta eta-

pa da obra, que teve 
início em 2020. A li-
citação desta fase está 
estimada em aproxi-
madamente R$ 1,8 mi-
lhão, dos quais cerca 
de R$ 87 mil já foram 
executados. “Sabemos 
da espera longa da po-
pulação por um aten-
dimento de urgência 
mais eficiente e com 
melhores condições. 

Esta obra é uma das 
maiores prioridades 
da minha gestão, e es-
tou comprometido em 
entregar à nossa cida-
de uma estrutura mo-
derna, que atenda de 
forma digna a todos 
que precisarem.”, dis-
se o prefeito Ricardo 
Cortez.

O investimento to-

tal na obra é de apro-
ximadamente R$ 6 mi-
lhões, provenientes de 
recursos municipais, 
estaduais e federais. 
Além disso, a Prefeitu-
ra reforçou que a nova 
estrutura contará com 
equipamentos moder-
nos e uma equipe es-
pecializada para me-
lhorar a qualidade dos 
atendimentos.

Prefeitura anuncia retomada das obras do Pronto-
Socorro Avançado

Coleta deficiente e baixa reciclagem ainda são desafios para gestão do 
lixo no Brasil

Da Redação

O crescimento acel-
erado da  população 
m u n d i a l ,  q u e  p o d e 
atingir 10 bilhões de 
habitantes até 2075, 
intensifica o desafio 
da gestão de resíduos 
sólidos e pressiona os 
recursos naturais. No 
Brasil,  o problema é 
ainda mais crítico: o 

país produz cerca de 
90 milhões de tone-
ladas de lixo por ano, 
pouco mais da metade 
é coletado e apenas 4% 
são reciclados,  mui-
to abaixo dos índices 
de países europeus e 
asiáticos.

Segundo Laerte Sca-
navacca Júnior, pesqui-
sador da Embrapa Meio 

Ambiente,  41,6% do 
lixo produzido no Bra-
sil sequer é coletado, 
agravando problemas 
ambientais e de saúde 
pública. Dos resídu-
os recolhidos, apenas 
13,8% têm destinação 
correta em aterros san-
i tár ios .  Além disso, 
o Brasil ainda possui 
cerca de 3 mil lixões 
ativos, apesar das me-

tas repetidamente adi-
adas para sua substitu-
ição. A previsão atual é 
que todos sejam desa-
tivados até 2029.

O descarte  inade-
quado gera custos el-
evados: estima-se que 
o Brasil perca R$ 120 
bilhões anuais devido à 
reciclagem ineficiente 
ou inexistente. Espe-
cialistas apontam que a 
infraestrutura precária 
e a bitributação sobre 
materiais recicláveis 
s ã o  b a r r e i r a s  p a r a 
avançar na economia 
circular, modelo que 
promove o reaproveit-
amento de recursos e 
reduz o impacto ambi-
ental.

A  r e c i c l a g e m  n o 
país varia conforme o 
material. O alumínio 
lidera com uma taxa 
de reaproveitamento 
de 98,7%,  enquanto 
vidro (25,8%), plástico 
(24,5%) e lixo eletrôni-
co (apenas 3%) ainda 
apresentam desafios. 
O Bras i l  é  o  quinto 
maior produtor mun-

dial de lixo eletrônico, 
com 100 mil toneladas 
geradas anualmente, 
mas 85% dos brasile-
i ros  a inda  guardam 
esse tipo de resíduo 
em casa, dificultando 
a destinação adequada.

A Política Nacional 
de Resíduos Sólidos 
(Lei nº 12.305/10) es-
tabelece diretrizes para 
a gestão do lixo, mas 
sua implementação en-
contra desafios. Para 
evitar um colapso am-
biental  e  social ,  es-
pecialistas defendem 
maior  invest imento 
em coleta seletiva, in-
centivo à reciclagem e 
educação ambiental. A 
compostagem do lixo 
orgânico, por exemp-
lo, poderia reduzir em 
até 50% o volume de 
resíduos descartados 
e prolongar a vida útil 
dos aterros sanitários.

Outro ponto crítico 
é a contaminação am-
biental por metais pe-
sados, como mercúrio, 
cádmio e chumbo, en-
contrados em pilhas, 
baterias, lâmpadas e 

eletrônicos. Esses ele-
mentos tóxicos podem 
causar doenças graves 
e já afetaram comuni-
dades no Brasil, como 
ocorreu em 2019 com 
indígenas impactados 
pelo garimpo ilegal.

O  s e t o r  d e  c o n -
strução civil também 
é um grande gerador 
de desperdício,  com 
até 30% dos materiais 
utilizados sendo des-
cartados. Esse volume 
poderia ser reaprove-
itado, reduzindo custos 
e impactos ambientais.

Apesar dos desafios, 
o Brasil tem potencial 
para avançar  na re-
ciclagem e na econo-
mia circular. Medidas 
como ampliação da co-
leta seletiva, incentivos 
fiscais para materiais 
recicláveis e conscien-
tização da população 
podem transformar o 
setor e reduzir os im-
pactos ambientais. Sem 
essas ações, o problema 
do lixo continuará cre-
scendo, comprometen-
do a qualidade de vida 
e o futuro das próximas 
gerações.

Holambra inicia processo de escolha para novos 
Conselheiros Tutelares e suplentes

A Prefeitura de Hol-
ambra publicou nesta 

segunda-feira, dia 10 
de  março,  edi ta l  de 

processo suplementar 
de escolha de 2 con-
selheiros tutelares e 
5 suplentes para atu-
ação no município. Os 
interessados  devem 
fazer a inscrição, gra-
tuita, entre os dias 11 e 
31 de março por meio 
do portal da Prefeitu-
ra, em www.holambra.
sp.gov.br, na aba de 
Serviços, em “Eleições 
do Conselho Tutelar”, 
ou presencialmente, no 
Centro de Referência 
da Assistência Social, o 
CRAS, que fica na Rua 
Solidagos 99, no bairro 
Morada das Flores, de 

segunda a sexta-feira, 
das 9h30 às 11h e das 
13h30 às 16h.

D e  a c o r d o  c o m  o 
documento, estão entre 
as exigências ter idade 
superior a 21 anos na 
data de inscrição, re-
sidir em Holambra há 
mais de 2 anos e estar 
cursando ou ter con-
cluído o Ensino Médio. 
O salário é de 2.290,52. 
A carga horária é de 
44 horas semanais e 
plantões à distância 
noturnos e aos finais 
de semana,  feriados 
e pontos facultativos. 
Depois  de passarem 

por testes de informáti-
ca e sobre o Estatuto 
da Criança e do Ado-
lescente, além de aval-
iação psicológica, os 
candidatos aprovados 
participarão de eleição 
com voto popular, pre-
vista para ocorrer em 
junho.

De acordo com a di-
retora do Departamen-
to Municipal de Pro-
moção Social, Viviane 
Furgeri, a atividade se 
faz necessária uma vez 
que foram esgotadas as 
convocações dos con-
selheiros eleitos para 
atuação no município 

que tomaram posse em 
janeiro de 2024. Ela 
enfatiza que o mandato 
dos escolhidos neste 
processo suplementar, 
aberto em 10 de março, 
se encerrará em 2028.

A relação comple-
t a  d e  d o c u m e n t o s 
n e c e s s á r i o s  p a r a  a 
inscrição e  todas as 
informações sobre o 
processo constam no 
edital, disponível a to-
dos os interessados, na 
edição de 10 de março, 
publicada no Diário 
Oficial do Município, 
disponível  em www.
holambra.sp.gov.br.

As Câmaras Técnicas 
do Circuito das Águas 
Paulista definiram, em 
reuniões realizadas no 
mês de fevereiro, as novas 
diretorias para o biênio 
2025/2026. Os encon-
tros também debateram 
projetos estratégicos, 
como a comemoração 
dos 20 anos do Circuito e 
o ranqueamento das es-
tâncias turísticas. 

Os gestores de Cultura 
e Turismo elegeram seus 
representantes, Antônio 
Carlos Ferreira de Oli-
veira (Amparo) assumiu 
a Presidência da Câmara 
de Cultura, com Carina 

Galvão (Pedreira) como 
Vice-presidente e Renan 
Rocha como Secretário. 
Na Câmara de Turismo, 
a diretoria passou a ser 
composta por Alessandra 
Caratti como Secretá-
ria Executiva e Mariana 
Bruscato como Secretá-
ria de Relações Institu-
cionais.

As demais atribuições 
foram assumidas por Le-
tícia Pedroso (Secretária 
Executiva Adjunta), Caio 
Araujo (Diretor Adminis-
trativo Adjunto), Antônio 
Carlos Ferreira de Olivei-
ra (Diretor de Eventos), 
Denise Macedo (Diretora 
de Marketing e Comer-

cialização), João Pau-
lo Nascimento (Diretor 
Adjunto de Marketing) 
e Juliano Belini (Diretor 
Adjunto de Comerciali-
zação).

O Conselho Regional 
de Turismo, como espaço 
de integração de lideran-
ças regionais, também 
se reuniu para discutir 
ações de promoção do 
destino, como a come-
moração dos 20 anos do 
Circuito e a criação de 
um guia turístico regio-
nal.

No dia 6 de fevereiro, 
a Câmara Técnica de Es-
portes definiu Pedro Pa-
oliello como Presidente, 

Emerson Godoy como 
Vice-presidente, Dirlene 
Antonelli como Secretá-
ria e Cássio Rodrigues 
como Diretor Técnico.

As Câmaras Técnicas 
desempenham papel es-
tratégico, promovendo 
o Circuito como destino 
nacional e internacional 
e coordenando políticas 
públicas e ações con-
juntas para fortalecer o 
turismo como vetor de 
desenvolvimento. Tam-
bém está na proposta das 
câmaras apoiar projetos 
de difusão cultural e esti-
mular a prática esportiva 
na região, em suas diver-
sas modalidades.

Câmaras Técnicas do Circuito das Águas Paulista definem novas 
diretorias
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SERVICOS PUBLICOS: 

Ação, além de manter a cidade limpa, impedindo o depósito irregular de lixo em terrenos baldios e vias da cidade, combate a proliferação do mosquito Aedes aegypti 

A Prefeitura de Ho-
lambra, por meio do De-
partamento Municipal 
de Serviços Públicos, irá 
realizar entre os dias 17 e 
22 de março nova etapa 
da Operação Cata-bagu-
lho, para coleta de mó-
veis danificados, pneus 
velhos e restos de poda.

De acordo com o dire-
tor municipal da pasta, 
Luciano Alencar, os itens 
devem ser descartados 
na frente das residências 
pelos moradores antes 
das 7h30, de acordo com 
o cronograma de bairros 
(ver abaixo).

“Contamos com a co-
laboração da população 
para fazer o descarte 
no dia em que o cami-
nhão passar pelo bairro, 

respeitando o limite de 
horário”, explicou o di-
retor. “ Importante lem-
brar que lixo doméstico, 
restos de construção ci-
vil e materiais eletrôni-
cos não serão recolhidos 
neste trabalho.”

A ação, além de man-
ter a cidade limpa, impe-
dindo o depósito irregu-
lar de lixo em terrenos 
baldios e vias da cidade, 
é essencial no combate à 
proliferação do mosqui-
to Aedes aegypti, trans-
missor de doenças como 
a dengue.

Em caso de chuva a 
atividade pode ser can-
celada.

Confira o cronograma 
da Operação Cata-Bagu-

lho:
- Segunda-feira, 17 de 

março:  Jardim Flam-
boyant, Parque dos Ipês, 
Groot e Jardim das Tuli-
pas?

- Terça-feira, 18 de 
março: Jardim das Tu-
lipas, Jardim Holanda, 
Morada das Flores e 
Centro?

- Quarta-feira, 19 de 
março: Imigrantes, Vila 
Nova e Residencial Moi-
nho

- Quinta-feira, 20 de 
março: Residencial Moi-
nho, Residencial Van 
den Broek, Pinhalzinho 
e Colônia dos Pedroso

- Sexta-feira, 21 de 
março: Camanducaia, 
Residencial Vila das Tu-
lipas e Residencial Flor 
D´Aldeia

Prefeitura promove nova etapa da Operação Cata-bagulho entre os 
dias 17 e 21 de março

Da Redação 

Para garantir a efi-
ciência e a segurança do 
abastecimento de água, 

a concessionária Águas 
de Holambra está so-
licitando aos clientes 
que  os  h idrômetros 
localizados no interior 

dos imóveis sejam ade-
quados para a frente da 
rua. Os equipamentos 
devem ficar embuti-
dos  no muro ou em 

uma mureta, no caso de 
imóveis com grades. A 
medida traz benefícios 
para os clientes.

“ A  c o l o c a ç ã o  d o 
hidrômetro na facha-
da do imóvel simplifi-
ca o processo de ma-
nutenção  e  também 
ajuda na identificação 
de vazamentos que não 
são visíveis, evitando 
desperdícios e reduz-
indo custos na conta 
de água dos consumi-
dores”, explica Jessica 
Aparecida de Oliveira, 
coordenadora comer-
cial da Águas de Hol-
ambra.

O fáci l  acesso ao 
hidrômetro também 
contribui para leituras 
de consumo mais preci-
sas, e sem incomodar o 
cliente, que não precis-
ará mais ser acionado 
para abrir o portão e 
autorizar a entrada do 

profissional da conces-
sionária, por exemplo.

Para garantir um 
abastecimento seguro e 
eficiente, é importante 
que todos os imóveis 
estejam regularizados 
e sigam as normativas 
de instalação do hi-
drômetro. Em caso de 
dúvidas sobre a ade-
quação, os clientes po-
dem entrar em contato 
com a Águas de Hol-
ambra pelo site www.
aguasdeholambra.com.
br ou pelos canais de 
atendimento.

Quem Somos

Águas de Holambra
A Águas de Holam-

bra, empresa da Ae-
gea Saneamento, é re-
sponsável pela gestão 
plena dos serviços de 
abastecimento de água 
e tratamento de esgoto 
no município. Desde 

janeiro de 2016, tra-
balha para garantir a 
regularidade no forne-
cimento e a melhoria 
contínua da qualidade 
da água que chega às 
residências e comércios 
da cidade.

S a i b a  m a i s  e m : 
www.aguasdeholam-
bra.com.br

A e g e a  S a n e a -
mento

Criada  em 2010, 
a  A e g e a  é  u m a  d a s 
maiores referências no 
setor privado de sanea-
mento básico no Brasil. 
Atua lmente ,  a tende 
mais  de  33 mi lhões 
de pessoas em mais 
de 700 cidades de 15 
estados, promovendo 
saúde,  qualidade de 
vida e sustentabilidade 
ambiental.

S a i b a  m a i s  e m : 
h t t p s : / / w w w . a e g e a .
com.br

Instalação dos hidrômetros na fachada dos 
imóveis traz facilidade no acesso para leituras e 

manutenções

Hospital de Jaguariúna passa a realizar exames de 
colonoscopia pela primeira vez na história

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de  Saúde,  anunciou 
uma grande conquista 
para a  população:  a 
partir deste domingo, 
dia 9 de março de 2025, 
exames de colonosco-
pia passarão a ser real-
izados no Hospital Mu-
nicipal Walter Ferrari. 
Esta é a primeira vez na 

história da cidade que 
esse procedimento será 
oferecido na rede mu-
nicipal de saúde, elim-
inando a necessidade 
de deslocamento até 
Indaiatuba, na região 
de Campinas, onde os 
pacientes eram atendi-
dos até então.

Segundo a Secretar-
ia de Saúde, durante 
o mês de março estão 

programados 112 ex-
ames, atendendo pa-
cientes que já  estão 
cadastrados na rede 
municipal e que aguar-
dam o procedimento 
após terem passado por 
consultas médicas. At-
ualmente, a fila para a 
colonoscopia na cidade 
conta com aproximada-
mente 850 pacientes.

Os primeiros exames 

serão realizados neste 
domingo,  das  8h às 
19h. Nos dias 10 e 11 
de março, segunda e 
terça-feira, os proced-
imentos ocorrerão no 
período noturno, das 
19h às 22h.

“Essa conquista re-
força nosso comprom-
isso em proporcionar 
serviços de saúde mais 

acessíveis e eficientes 
para os cidadãos de 
Jaguariúna”. Saúde é 
nossa prioridade”, de-
stacou o prefeito de 
Jaguariúna, Davi Neto.

“A iniciativa repre-
senta um avanço sig-
nificativo para a saúde 
pública de Jaguariúna, 
oferecendo mais como-
didade, rapidez e qual-
idade no atendimento 

à população”, disse a 
secretária de Saúde, 
Conceição Camilo.

A  P r e f e i t u r a  d e 
Jaguariúna segue in-
vestindo na melhoria 
da saúde municipal e 
trabalhando para re-
duzir o tempo de es-
pera dos pacientes que 
necessitam de exames 
e procedimentos espe-
cializados.

Prefeitura anuncia instalação de Dengário e amplia horário 
de atendimento nos PSF’s

A Prefeitura Munici-
pal de Santo Antônio de 
Posse informa a insta-
lação de um Dengário, a 
partir deste sábado, 8 de 
março, na unidade PSF 
Olinda Foroni, localizada 
na Rua Nacle Assad Bara-
cat, 58, bairro Vila Bian-
chi. O espaço está sendo 
estruturado para oferecer 
todos os dias, de domingo 
a domingo, das 7h às 19h, 
atendimento exclusivo aos 

pacientes com sintomas 
de dengue, garantindo 
um suporte mais ágil e 
eficiente no tratamento da 
doença.

Além disso, para re-
forçar a assistência à 
população, a partir da 
próxima segunda-feira, 
10 de março, diversas uni-
dades de Saúde da Família 
(PSF’s) terão seus horários 
de funcionamento am-
pliados até as 20h. As 

unidades que contarão 
com este novo horário 
são – PSF Benedicto Alves 
Barbosa (Popular), PSF 
Nolberto de Olivério (Bela 
Vista), PSF João Teixeira 
e Atílio Bergo (Jardim 
Brasília) e PSF José Ma-
sotti “Kué” (Residencial 
dos Lagos). Os postos dos 
bairros Rincão e Ressaca 
manterão o atendimento 
até as 17h.

De acordo com o 
Secretário Municipal da 
pasta, Paulo José Ro-
drigues de Souza, a ini-
ciativa faz parte das ações 
emergenciais adotadas 
pela Prefeitura para com-
bater a dengue e oferecer 
um atendimento mais 
acessível e eficaz aos 
munícipes. O secretário 
reforça ainda a importân-
cia de que pessoas que 
apresentem sintomas da 

doença procurem aten-
dimento imediato no 
Dengário ou nas unidades 
de saúde mais próximas.

É importante acres-
centar que nossa cidade 
apresenta um número 
reduzido de casos de den-
gue em comparação a 
municípios vizinhos. Isso 
mostra que nossas ações 
de prevenção e combate 
estão surtindo efeito, mes-
mo assim, a dengue con-

tinua sendo uma preocu-
pação constante para a 
administração municipal 
e estamos trabalhando 
diariamente para diminuir 
o impacto dessa doença,” 
disse o prefeito Ricardo 
Cortez.

Para mais informações, 
a população pode entrar 
em contato com a Secre-
taria Municipal de Saúde 
pelo telefone (19) 3896-
2955.
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EDUCACAO: 

A Prefeitura de Ho-
lambra realizou nes-
ta terça-feira, dia 11 de 
março, a distribuição 
de uniforme escolar aos 
cerca de 2,3 mil alunos 
da rede pública munici-

pal de ensino. 
Cada estudante, da 

Educação Infantil à Edu-
cação de Jovens e Adul-
tos (EJA), irá receber, 
durante o horário das 
aulas, um kit compos-

to por uma calça, uma 
jaqueta, três camisetas 
e dois shorts ou shorts-
-saia. 

São itens novos, en-
tregues gratuitamente 
e que carregam as cores 

da bandeira da cidade.
A primeira unidade a 

receber os uniformes foi 
a Escola Municipal Imi-
grantes. A entrega foi 
acompanhada pelo pre-
feito Fernando Capato, 

seu vice, Miguel Espe-
rança e o diretor munici-
pal de Educação, Henri-
que Mazotti. 

“Esta é uma inicia-
tiva fundamental para 
garantir equidade, me-

lhores condições de 
aprendizado e seguran-
ça, facilitando a identifi-
cação dos alunos dentro 
e fora das escolas”, falou 
o prefeito.

Prefeitura entrega uniforme escolar para estudantes da rede
Cada estudante, da Educação Infantil à Educação de Jovens e Adultos (EJA), irá receber, durante o horário das aulas, um kit composto por uma calça, 

uma jaqueta, três camisetas e dois shorts ou shorts-saia

Jaguariúna se prepa-
ra para receber o Fest 
Fusca, um dos maiores 
eventos de antigomo-
bilismo da região, que 
acontecerá nos dias 15 
e 16 de março, no Cen-
tro Cultural de Jagua-
riúna, um patrimônio 
histórico e cultural da 
cidade. Organizado 
pelo Antigos no Par-
que, o evento promete 
atrair entusiastas e co-
lecionadores de fuscas 
raros de todo o Brasil. 
Com o apoio da Secre-
taria de Cultura da Pre-
feitura de Jaguariúna, 
o evento será uma ver-
dadeira celebração da 
história automobilísti-
ca e uma oportunidade 
de fortalecer o turismo 
e a solidariedade no 
município.

O Fest Fusca é mais 

do que uma simples 
exposição de carros: é 
uma verdadeira cele-
bração da memória do 
antigomobolismo e da 
história local. O even-
to será marcado pela 
exposição de Fuscas 
raros com mais de 30 
anos, de colecionado-
res e clubes de todos o 
Brasil, oferecendo aos 
visitantes a oportuni-
dade de conhecer de 
perto a evolução de um 
dos carros mais icôni-
cos da história auto-
mobilística.

O Antigo no Parque, 
idealizado por Valdinei 
Pezini é reconhecido 
por sua dedicação em 
promover o antigomo-
bilismo e preservar as 
memórias de Jaguariú-
na, realizando eventos 
desde 2019 que resga-

tam a essência das ge-
rações passadas, atra-
vés do olhar sobre os 
carros que marcaram 
épocas. Com o objetivo 
de não só preservar a 
história, mas também 
contribuir socialmente 
para a comunidade, o 
Fest Fusca traz carros 
de todo o Brasil para 
admirar a beleza bu-
cólica da cidade e seus 
arredores.

O evento contará 
com uma ampla pro-
gramação para toda a 
família. Haverá uma 
praça de alimentação 
com opções para todos 
os gostos, uma área 
kids para entreter as 
crianças e um mercado 
de pulgas com produ-
tos dos anos 70 e 80.

Além disso, a banda 
Flash Night se apre-

senta no domingo às 
12h30, fazendo o pro-
jeto Retrô Experience 
com as músicas que 
marcaram os anos dou-
rados. E no sábado e 
domingo, a apresenta-
ção de voz e violão de 
Celsinho Moraes.

Inscrição
Os participantes que 

desejarem expor seus 
Fuscas podem se ins-
crever no link abaixo:

ygs.com.br/festfus-
ca

Contribuição de dois 
litros de leite para do-
ação a entidade assis-
tencial local.

Serviço:
Evento: Fest Fusca
Data e Horário: 15 e 

16 de março – Das 08h 
às 16h

Local: Centro Cultu-

ral de Jaguariúna
Rua Amazonas, 4 – 

Centro – Jaguariúna/
SP

Inscrição para Expo-
sição de Fusca: Acesse 
ygs.com.br/festfusca 
(traga 2 litros de leite 
para doação).

Atrações: Praça de 
alimentação, área kids, 
mercado de pulgas.

Música ao vivo:
Dia 15
A partir das 08h – 

Celsinho Moraes (@
celsinho.moraes), voz 
e violão.

Dia 16
Show às 12h30 da 

banda Flash Night (@
bandaflashnight) com 
o projeto Retrô Expe-
rience.

Entrada: Gratuita
Evento Pet Friendly
Organização: @anti-

gos_no_parque
Apoio: Secretaria de 

Cultura de Jaguariúna
Sobre o Antigos no 

Parque e Valdinei Pe-
zini

O grupo Antigos no 
Parque é uma iniciati-
va de Valdinei Pezini, 
que há seis anos vem 
promovendo eventos 
que celebram o antigo-
mobilismo e resgatam 
a história da cidade de 
Jaguariúna. Com foco 
social, o grupo busca 
unir a paixão por car-
ros clássicos ao apoio 
às causas sociais da 
cidade, sempre com o 
intuito de valorizar o 
patrimônio histórico e 
cultural local. O apoio 
da Secretaria de Cultu-
ra da Prefeitura de Ja-
guariúna tem sido es-
sencial para o sucesso 
do evento.

Fest Fusca em Jaguariúna promete nostalgia e solidariedade nos dias 
15 e 16 de março

O Campeonato de 
Futebol Veteranos de 
Santo Antônio de Pos-
se segue em ritmo ace-
lerado, com grandes 
partidas realizadas no 
último final de semana 
no Estádio Municipal 
José Ferreira Neto. A 
torcida, que compare-
ceu foi premiada com 
um verdadeiro show 
de gols, que agitaram 
o público presente.

No sábado, dia 8 
de março, os confron-
tos começaram com 
a goleada do Real Ve-
teranos, que derrotou 
o Explosão por 6 a 1. 
A equipe mostrou um 
futebol envolvente e 

dominou a partida, 
confirmando sua boa 
fase no torneio. No se-
gundo jogo da tarde, o 
União de Amigos ga-
rantiu a vitória por 3 
a 1 sobre o Revelação, 
em uma partida bas-
tante disputada, mas 
que acabou com o time 
do União de Amigos 
levando a melhor.

Já no domingo, dia 
9, o Rincão teve um 
grande desempenho 
e venceu o Juventude 
por 5 a 3. Foi um jogo 
eletrizante, com mui-
tas alternativas e gran-
de movimentação, que 
proporcionou ao pú-
blico mais um momen-

to de grande emoção.
Com esses resulta-

dos, o Campeonato de 
Futebol Veteranos de 
Santo Antônio de Pos-
se segue com bastante 
competitividade, pro-
metendo mais emo-
ções nas próximas ro-
dadas.

Próximos Jogos:

O torneio continua 
no próximo final de se-
mana com mais parti-
das imperdíveis. Con-
fira a programação:

Sábado, 15 de mar-
ço:

14h00: Rincão x 
União de Amigos

15h45: Juventude x 

Explosão
Domingo, 16 de 

março:
08h15: Revelação x 

Real Veterano

Acompanhe o Cam-
peonato de Futebol 
Veteranos de Santo 
Antônio de Posse e 

não perca os próximos 
jogos, que prometem 
mais emoção e grandes 
jogadas em campo!

Campeonato de Futebol Veteranos de Santo Antônio de Posse: 
Resultados das Últimas Partidas Agitam Torcida no Estádio Municipal
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EVENTOS: 

De Jaguariúna

N a  p r ó x i m a  s e -
gunda-feira, dia 17 de 
março, às 10h, o Te-
atro Municipal Dona 
Zenaide, em Jaguariú-
na, será palco da 29ª 
e d i ç ã o  d o  C i c l o  d e 
Debates com Agentes 
Políticos e Públicos, 
promovido pelo Tribu-

nal de Contas do Esta-
do de São Paulo (TCE-
SP). O evento tem como 
objetivo promover a 
troca de conhecimen-
tos e o diálogo sobre 
gestão pública, reun-
indo especial is tas  e 
representantes do setor 
público para discutir 
boas práticas e desafios 
administrativos.

A  C o n t r o l a d o r i a 
Gera l  do  Munic íp io 
de Jaguariúna desta-
ca a importância do 
evento e reforça seu 
compromisso com a 
transparência e a efi-
c iência  na adminis-
tração pública. Segun-
do a Controladoria, a 
iniciativa do TCE-SP é 

uma oportunidade para 
que gestores e agentes 
públicos ampliem seus 
conhecimentos sobre 
temas essenciais da ad-
ministração municipal, 
contribuindo para uma 
gestão mais eficiente e 
responsável.

O s  i n t e r e s s a d o s 
em participar do even-

to  devem real izar  a 
inscrição através do 
l ink:  https://www4.
tce.sp.gov.br/ciclode-
bates.

Serviço:
Ciclo de Debates do 

TCE-SP
Data: 17/03
Horário: 10h
Local: Teatro Mu-

nicipal Dona Zenaide
Endereço: Rua Al-

fredo Bueno, 1151, Cen-
tro

Mais informações:
https://www.tce.

sp.gov.br/tcesp-cic-
lo-debates

I n s c r i ç õ e s  p e l o 
l ink:  https://www4.
tce.sp.gov.br/ciclode-
bates

Jaguariúna recebe ciclo de debates do 
TCE na próxima segunda  

Eventos e novidades são apresentados no 29º Veiling Market

Venda das flores ain-
da plantadas com foco 
no Dia das Mães e dos 
Namorados

A Cooperativa Veil-
ing espera que os pro-
dutores negociem cerca 
de 60% de seus culti-
vos antecipadamente. 
Os  produtores ,  com 
base no histórico das 
edições anteriores, es-
peram vender  entre 
70% e  90% da  pro-
dução, que ainda está 
em cultivo, exemplos: 
Flora Fujimaki,  que 
apresenta novas var-
iedades de begônias, 
espera comercializar 
cerca de 70%; Fabricio 
Frade espera comer-
cializar 80% de seus 
crisântemos no pico do 
Dia das Mães, mesmo 
índice esperado pela 
Maggy Flores que tam-
bém produz crisânte-
mos. O Grupo Swart es-
pera comercializar 70% 
da produção da Rosa 

Orange (lançamento 
no Veiling Market) e 
80% de sua produção 
de kalanchoes para o 
Dia das Mães.

O Dia das Mães (15%) 
e o Dia dos Namorados 
(10%), juntos, repre-
sentam ¼ das vendas 
anuais do setor.

“Flores do futuro” – 
melhoramentos genéti-
cos

Breeders (empresas 
que fazem os melho-
ramentos genéticos), 
apresentam as “Flores 
do Futuro” no evento. 
Uma nova variedade 
pode levar de sete a 10 
anos para ser desen-
volvida  e  chegar  ao 
mercado consumidor. 
No entanto,  quando 
são inseridas em um 
novo país, são de dois a 
três anos para os testes 
climatológicos, por ex-
emplo, até que possam 
ser comercializadas.

A iniciativa busca 

oferecer  aos  produ-
tores brasileiros opções 
de plantas mais resis-
tentes,  produtivas e 
adaptadas ao mercado 
local, garantindo maior 
competitividade e di-
versidade na floricultu-
ra nacional. As “Flores 
do Futuro” ainda não 
são cultivadas no Bra-
sil, mas, por meio das 
inovações  genét icas 
apresentadas no even-
to, poderão estar di-
s p oníve is  e m bre ve 
para os consumidores e 
comerciantes do setor.

“Centro de Quali-
d a d e ”  –  f l o r e s  s ã o 
testadas

P a r a  q u e  s e j a m 
testados os produtos 
do catálogo,  o  Vei l-
ing Holambra possui 
um Centro de Testes. 
Ali, as flores e plantas 
são aval iadas quan-
to à  performance,  à 
durabilidade e à se-

nescência  (processo 
de envelhecimento). O 
gerente de Qualidade 
da CVH, Henrique dos 
Santos Lopes, destaca 
que a qualidade pode 
ser atestada pelos baix-
íssimos índices de rec-
lamação dos produtos 
que na média são: ape-
nas 0,02% para plan-
tas, 0,06% para flores 
de vaso e 0,20% para 
flores de corte.

É  u m a  s e g u r a n ç a 
para os compradores, 
porque eles  não es-
tão vendo as flores e 
plantas que estão com-
prando, uma vez que 
elas ainda estão sendo 
cultivadas nos sítios, 
estufas e fazendas.

Tendências
O espaço “Vitrine de 

Tendências” destacará 
as inovações no setor 
de flores e plantas or-
namentais, focando a 
transformação dos gar-

den centers em espaços 
de vivência, aprendiza-
do e socialização.

Plantas para pets
Diante da necessi-

dade de encontrar uma 
forma mais eficiente e 
segura de comercial-
izar plantas para pets, 
a  C l o r o p h i l a  B r a s i l 
está  lançando potes 
lacrados com plantas 
orgânicas para pets. O 
sistema oferece uma 
solução para os desa-
f ios tanto logíst icos 
(evita o manuseio e a 
deterioração durante 
o transporte em longas 
distâncias) quanto nu-
tricionais, já as plantas 
são r icas  em f ibras, 
vitaminas, minerais e 
antioxidantes, ajudan-
do na digestão e  no 
bem-estar dos animais.

A empresa é primeiro 
produtor orgânico da 
Cooperat iva  Vei l ing 
Holambra e, aproveita 

a  real ização do 29º 
Veiling Market (dias 
13 e 14 de março) – 
maior feira de negócios 
de flores e plantas do 
Brasil – para lançar e 
divulgar o seu produto 
para toda a rede de dis-
tribuidores (centrais de 
abastecimento, como 
Ceasas e Ceagesp, su-
permercados, gardens 
centers, floriculturas, 
redes de autosserviço 
e decoradores).

Serviço
29º Veiling Market
D a t a :  d i a s  1 3  d e 

março, das 8h às 18h; 
e 14, das 8h às 16h.

Local: Cooperativa 
Veiling Holambra

Rodovia SP-107, km 
27 – S/N – Zona Rural 
Veiling, Santo Antônio 
de Posse – SP

Informações e  in-
s c r i ç õ e s :  h t t p s : / /
veil ing.com.br/noti-
cias/29o-veiling-mar-
ket/

Feira apresenta flores para Dia das Mães e dos Namorados; Flores do futuro; Centro de Qualidade; Tendências e Plantas para pets
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Mudança de uso da terra impacta no carbono do solo

Da Redação

Um recente estudo 
feito por pesquisadores 
da Agência Paulista de 
Tecnologia dos Agro-
negócios – APTA e da 
Embrapa Meio Ambi-
ente, parte do projeto 
“Melhorando o mane-
jo da pastagem como 
“solução baseada na 
natureza” para seques-
tro de carbono no solo, 
financiado pela Shell e 
Fapesp, contribuiu para 
entender como a mu-
dança do uso da terra 
impacta os estoques de 
carbono (C) do solo no 
Brasil e sua relação com 
as mudanças climáti-
cas globais. A pesquisa 
analisou a conversão de 
floresta (Mata Atlânti-
ca) em pastagens não 
manejadas e, posterior-
mente, a conversão des-
sas áreas em lavouras 
de soja ou em sistemas 
integrados de lavou-
ra, pecuária e floresta 
(iLPF).

Conduzido no Insti-
tuto de Zootecnia (IZ), 
em Nova Odessa, SP, 
o trabalho revelou que 
as conversões de flor-
esta para pastagem e 
de pastagem para usos 
agrícola ou sistema de 
integração influenciam 
o estoque de C no solo. 
Utilizando imagens do 
Google Earth e análises 
laboratoriais, pesqui-
sadores  observaram 
impactos ao longo de 
39 anos, evidenciando a 
interferência de efeitos 
de borda nos fragmen-
tos de floresta e a con-
tribuição dos sistemas 
conservacionistas para 
o sequestro de carbono.

De acordo com Ra-
faela Ferraz Molina, 
em sua dissertação, a 
conversão de floresta 
para pastagem aumen-
tou o carbono orgânico 
do solo apenas na su-
perfície, sem mudança 
em subsuperfície. Cabe 
mencionar que os frag-
mentos de Mata Atlânti-

ca avaliados na pesqui-
sa tem forte influên-
cia antrópica, estando 
próximos das cidades 
e sujeitos e eventos de 
fogo ao longo dos anos, 
situação comum no Es-
tado de São Paulo. 

“Já a mudança de uso 
da terra de pastagem 
para o sistema iLPF 
elevou os estoques de 
C ao longo do perfil do 
solo até 1 m de profun-
didade, indicando boa 
contribuição para o se-
questro de C e colocan-
do o sistema integrado 
com alternativa no com-
bate ao desafio climáti-
co. O iLPF demonstrou 
taxa média de acúmulo 
de carbono no solo 5 
ton por ha ano.  Em 
contraste, o cultivo de 
soja em plantio direto 
manteve o estoque de 
C do solo sob pastagem, 
sem ganhos ou perdas”, 
explica Molina.

O estudo destaca que 
sistemas conservacion-
istas, como o iLPF e o 

plantio direto, são al-
ternativas sustentáveis 
para a agricultura bra-
sileira. O iLPF favorece 
o acúmulo do carbono 
no solo, o que signifi-
ca retirar CO2 da at-
mosfera. Atualmente, o 
Brasil tem 33,5% de seu 
território ocupado pela 
agropecuária, setor que 
contribuiu com 23,8% 
do PIB nacional  em 
2023 e 49% das expor-
tações do país.

Especialistas alertam 
que a mudança do uso 
da terra foi responsável 
por 41,4% das emissões 
totais do setor agro-
pecuário no Brasil. Des-
de 1750, a concentração 
de CO? na atmosfera 
aumentou, mas parte 
desse carbono pode ser 
capturada pelo solo e 
pelos oceanos. Estraté-
gias que incentivem 
a adoção de sistemas 
sustentáveis são funda-
mentais para mitigar os 
impactos ambientais da 
agropecuária e garantir 
a produção agrícola a 
longo prazo.

A dinâmica dos es-
toques de carbono do 
solo está diretamente 
ligada a fatores como 
clima, tipo de solo e 
mudança no uso da ter-
ra. No Brasil, a con-
versão de vegetação na-
tiva para pastagem tem 
sido uma das mudanças 
mais impactantes. De 
acordo com o MapBio-

mas, entre 1985 e 2023, 
84,1% das novas áreas 
de pastagem foram ab-
ertas em locais antes 
cobertos por vegetação 
nativa.

Estudos indicam que 
pastagens manejadas 
corretamente podem 
aumentar os estoques 
de carbono, enquan-
to pastos degradados 
tendem a perder esse 
recurso. A adoção de 
sistemas integrados, 
como a Integração La-
voura-Pecuária-Flor-
esta, tem demonstrado 
potencial para reverter 
esse cenário, promov-
endo a retenção de car-
bono e a conservação 
do solo. 

Para Sandra Furlan, 
pesquisadora da Em-
brapa Meio Ambiente e 
coorientadora do estu-
do, o Sistema de Plantio 
Direto em grãos tam-
bém se  mostra  uma 
alternativa eficaz para 
mitigar a perda de car-
bono, por se tratar de 
uma prática que não 
revolve o solo e per-
mite manter ou acumu-
lar o C estocado. Entre 
2006 e 2017, áreas sob 
este sistema cresceram 
84,9%, atingindo 33 
milhões de hectares em 
2018.

Para incentivar práti-
cas sustentáveis, o Pla-
no ABC+ (2021-2030) 
visa ampliar o uso de 
tecnologias agrícolas 

de baixa emissão de 
carbono, como a recu-
peração de pastagens 
degradadas e a adoção 
de sistemas agroflor-
estais. O avanço dessas 
iniciativas pode garan-
tir um equilíbrio entre a 
produção agropecuária 
e a conservação ambi-
ental no Brasil.

Os  resul tados  re-
forçam o  papel  das 
pastagens  no arma-
zenamento de carbono 
no solo, a questão de 
fragmentos de mata 
altamente impactados 
pela ação do homem, 
e destacam o poten-
cial de sistemas con-
servacionistas e bem 
manejados na captura 
de carbono pelas plan-
tas e estabilização de 
parte desse C no solo. 
O estudo indica que 
sistemas integrados, 
como o iLPF, podem 
aumentar a resiliência 
da agropecuária frente 
às mudanças climáti-
cas,  ao mesmo tem-
po em que contribuem 
para a sustentabilidade 
da produção agrícola e 
pecuária.

Equipe - Rafaela Fer-
raz Molina, orientador 
Waldssimiler Teixeira 
de Mattos, Co-orien-
tadora Sandra Furlan 
Nogueira, dissertação 
apresentada ao Pro-
grama de Pós-gradu-
ação do Instituto de 
Zootecnia, APTA/SAA. 

Da Redação

O Dia do Consumi-
dor, celebrado em 15 
de março, tem se con-
solidado como a prin-
cipal data do primeiro 
semestre para o varejo 
e o setor de serviços. 
Só no ano passado, 
mais de R$ 600 mi-
lhões foram movimen-
tados no Estado de São 
Paulo, segundo dados 
da Fecomércio-SP.

Diante desse cená-
rio, a Desenvolve SP, 
agência de fomento 
do Governo do Estado 
de São Paulo, reforça 
seu compromisso com 
os pequenos e médios 
empresários, ofere-
cendo crédito facilita-

do para expansão dos 
seus negócios.

Estratégias para 
vender mais e crescer 
no mercado

Chamada de “Bla-
ck Friday do primeiro 
semestre” nas redes 
sociais, grandes vare-
jistas estão oferecendo 
descontos agressivos. 
No entanto, peque-
nas e médias empre-
sas também podem se 
beneficiar da data ao 
adotar estratégias bem 
planejadas.

Entre as recomen-
dações para os empre-
endedores estão a an-
tecipação de estoques, 
campanhas de marke-

ting digital segmen-
tadas e programas de 
fidelização para atrair 
e reter clientes. Além 
disso, oferecer condi-
ções especiais de pa-
gamento e facilitar a 
experiência de compra 
são diferenciais que 
podem alavancar as 
vendas no período.

Apoio financeiro 
para fortalecer ne-
gócios paulistas

Para garantir que 
os empreendedores 
tenham recursos fi-
nanceiros e estrutura 
adequada para atender 
à alta demanda, a De-
senvolve SP oferece o 
Crédito Simplificado, 

com taxas competiti-
vas e processos ágeis, 
permitindo que os ne-
gócios se planejem de 
forma eficiente.

Diferente das ins-
tituições financeiras 
tradicionais, que mui-
tas vezes impõem exi-
gências burocráticas, 
a Desenvolve SP atua 
como agente de fomen-
to, focando no cresci-
mento sustentável dos 
negócios paulistas.

“Nosso objetivo é 
garantir que os peque-
nos e médios empre-
sários tenham acesso 
ao crédito necessário 
para crescer de forma 
estruturada, aprovei-
tando oportunidades 

como o Dia do Con-
sumidor para ampliar 
seus negócios”, afirma 
o diretor da Desenvol-
ve SP, Ricardo Brito.

Além dos bons re-
sultados que os em-
preendedores podem 
alcançar durante o 
mês do consumidor, a 
Desenvolve SP garan-
te o impulsionamento 
dos negócios, seja para 
expandir a atuação da 
empresa, investir em 
tecnologia, contratar 
mais colaboradores ou 
diversificar o portfólio 
de produtos e serviços. 
A agência de fomento 
oferece opções de fi-
nanciamento alinha-
das às necessidades do 
mercado, promovendo 

o crescimento estraté-
gico e sustentável das 
pequenas e médias 
empresas paulistas.

Sobre a Desen-
volve SP

A Desenvolve SP é a 
agência de fomento do 
Governo do Estado de 
São Paulo, vinculada 
à Secretaria de Desen-
volvimento Econômi-
co.

Para mais infor-
mações sobre finan-
ciamento e suporte a 
projetos, acesse www.
desenvolvesp.com.br 
ou entre em contato 
com um consultor da 
agência.

Desenvolve SP impulsiona empreendedores paulistas para potencializar 
vendas no Dia do Consumidor

MEIO AMBIENTE

Da Redação

 Noites mal dormi-
das, sensação constan-
te de cansaço e dificul-
dade de concentração 
ao longo do dia podem 
ser sinais de um pro-
blema de saúde que vai 
muito além do simples 
desconforto. De acordo 
com uma pesquisa da 
Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) de 2023, 72% 
dos brasileiros sofrem 
com distúrbios do sono, 
entre eles o ronco e a 
apneia do sono.

Segundo o Dr. Ordi-
val Augusto Rosa, espe-
cialista em Medicina do 
Sono do Instituto Para-

naense de Otorrinola-
ringologia (IPO), maior 
hospital do segmento da 
América Latina, muitas 
pessoas subestimam os 
sinais desses distúrbios, 
acreditando que o ronco 
seja apenas um incômo-
do social. “O ronco fre-
quente e intenso deve 
ser investigado, pois 
pode ser um alerta para 
a apneia do sono, uma 
condição em que há in-
terrupções da respira-
ção durante o descanso. 
Isso compromete a oxi-
genação do organismo 
e aumenta o risco de di-
versas doenças”, afirma.

Embora ambos os 
problemas afetem o 
sono e as vias respira-

tórias, suas causas e im-
pactos são diferentes. O 
ronco ocorre devido à 
vibração das estruturas 
da garganta, gerando 
um ruído que pode va-
riar de leve a intenso. Já 
a apneia do sono é mais 
grave, caracterizando-
-se por pausas tempo-
rárias na respiração por 
pelo menos 10 segun-
dos, o que leva à queda 
dos níveis de oxigênio 
no sangue e a micro-
despertares ao longo da 
noite.

Além do barulho in-
cômodo, a apneia do 
sono pode causar sono-
lência excessiva diurna, 
sensação de sufocamen-

to ao dormir, fadiga ao 
acordar e até mesmo 
dificuldades cognitivas. 
De acordo com o Dr. 
Ordival, esses sintomas 
são um alerta para a ne-
cessidade de acompa-
nhamento médico. “O 
sono deve ser restaura-
dor. Se a pessoa acorda 
cansada e sente sono-
lência ao longo do dia, 
é essencial investigar 
a causa e buscar trata-
mento”, enfatiza o mé-
dico do IPO.

O diagnóstico é fei-
to por meio de exa-
mes específicos, como 
a polissonografia, que 
monitora padrões res-
piratórios, níveis de 

oxigenação, frequência 
cardíaca e atividade ce-
rebral durante o sono. 
“Esse exame pode ser 
realizado tanto em am-
biente hospitalar quan-
to domiciliar, depen-
dendo da necessidade 
do paciente e da avalia-
ção médica”, explica.

O tratamento para a 
apneia do sono e ronco 
varia conforme a gra-
vidade do quadro e das 
características indivi-
duais do paciente. Em 
muitos casos, medidas 
simples, como perda de 
peso, ajustes na posição 
ao dormir e a adoção 
de hábitos saudáveis, 
podem trazer melho-
rias significativas. “Pa-

cientes com apneia não 
tratada têm maior risco 
de desenvolver compli-
cações cardiovasculares 
e hipertensão arterial”, 
destaca o especialista.

Nos casos em que há 
alterações anatômicas 
que dificultam a respira-
ção, pode ser necessária 
intervenção cirúrgica. 
“Podem ser realizadas 
cirurgias nasais, farín-
geas ou esqueléticas, 
dependendo da neces-
sidade do paciente. Em 
algumas situações, a 
correção cirúrgica pode 
amenizar ou até elimi-
nar o distúrbio respi-
ratório”, complementa 
o Dr. Ordival Augusto 
Rosa.

Dia Mundial do Sono: como identificar e tratar distúrbios do sono que 
ameaçam a saúde
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